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1 	Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas e 

	

2 	dezessete minutos, na sala de reuniões do Laboratório de Planejamento e Projetos, 

	

3 	localizada no prédio Cemuni I do Centro de Artes, no Campas Universitário "Alaor de 

	

4 	Queiroz Araújo", da Universidade Federal do Espirito Santo (Ufes), foi realizada a 

5 segunda reunião da Comissão Especial que visa elaborar um Plano de Ação de 

	

6 	Acessibilidade de curto, médio e longo prazo de modo a contemplar acessibilidade 

	

7 	atitudinal, arquitetõnica, metodológica, programática, instrumental, nos transportes, 

	

8 	nas comunicações e digital (Cepea), sob a presidência do professor doutor Douglas 

	

9 	Christian Ferrari de Melo e com a presença da técnica administrativa em Educação 

	

10 	(TAE) Renata Cerqueira do Nascimento Salvalaio, (PU), do professor doutor Edson 

	

11 	Rufino de Souza, do Diretor da Biblioteca Central, TAE Fábio Massanti Medina, e dos 

12 membros designados para a Comissão Especial: TAE Adriano Muniz Lima 

13 (PROGRAD), TAE Leticia Nunes Barcellos (PU) e TAE Fernando Mota Monteiro 

	

14 	(SEAVIN) e TAE Luiz Vital da Silva (SUPECC). Justificou ausência a TAE Aline Freitas 

	

15 	Martins (NTI) e o TAE Carlos Roberto Coelho da Silva (PU). O Senhor Presidente 

16 declarou aberta a reunião às 14h16. 1. Apresentação dos novos membros da 

17 Cepea: O Senhor Presidente solicitou aos novos membros da Comissão que se 

	

18 	apresentassem. Professor Edson se apresentou, informou que faz parte do laboratório 

	

19 	Pró-Design e que está envolvido no Projeto "Mapa Ufes", que é um site de 

	

20 	identificação geolocalizada nos campi da Ufes. Destacou, ainda, que possui linha de 

	

21 	pesquisa anterior em acessibilidade digital, outro motivo pelo qual foi indicado para 

	

22 	integrar a comissão. O TAE Fábio Medina se apresentou e informou que já está 

23 trabalhando junto ao Presidente desta Comissão em algumas questões de 

	

24 	acessibilidade das bibliotecas da Ufes. O TAE Luiz Vital se apresentou, informando 

	

25 	que é jornalista da Secretaria de Comunicação/Supecc. Os demais membros se 

26 apresentaram aos novos componentes, informando seus setores de origem e o 
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27 	sentido de suas participações na Comissão. 2. Apreciação de ata: A ata foi apreciada 

28 e aprovada por unanimidade. 3. Informes: O Senhor Presidente citou os 

29 	encaminhamentos da última reunião e atualizou a Comissão em relação ao que foi 

30 	feito até o momento, a saber: em relação à indicação de um membro da Pró-Reitoria 

31 	de Planejamento e Desenvolvimento Institucional (Proplan) para compor a presente 

32 	Comissão, informou que houve contato mas ainda não houve a indicação formal; 

33 	sobre a campanha de acessibilidade, informou que foi encaminhado memorando à 

34 	Supecc sobre o assunto e que aguarda manifestação; em relação ao memorando de 

35 	conscientização em relação aos WCs acessíveis, informou que a TAE Letícia 

36 	Barcellos enviará a minuta para que seja encaminhado ao Gabinete do Reitor. Dando 

37 	continuidade, o Senhor Presidente comunicou que realizou reunião junto ao Núcleo de 

38 	Ensino, Pesquisa e Extensão em Educação Especial — NEESP, durante a qual 

39 	explanou sobre a necessidade de se incluir as demandas do ensino superior na 

40 	agenda do núcleo. 4. Solicitação de Apoio de Secretaria da Comissão: O Senhor 

41 	Presidente informou que a última ata foi feita pela TAE Lorena Neves Nobre, da 

42 	Seavin, e que, até o presente momento, não houve retorno do Gabinete do Reitor em 

43 	relação ao apoio de secretaria solicitado. O TAE Fernando Monteiro encaminhou 

44 	proposta, no sentido de que os membros poderiam se revezar na prestação de apoio 

45 	de secretaria (redação de atas, memorandos, leitura de documentos e apoios diversos 

46 à presidência da Comissão). Os TAE Renata Salvalaio e Anderson Lima se 

47 	manifestaram contrariamente à proposta do TAE Fernando Monteiro, justificando que, 

48 	ao realizar tal revezamento, enfraqueceremos a necessidade de haver um apoio 

49 permanente. O TAE Luiz Vital se comprometeu a expor à Chefe de Gabinete a 

50 	necessidade da Comissão em reunião próxima. O TAE Fernando Monteiro reformulou 

51 	sua proposta, no sentido de que o apoio temporário à presidência da Comissão seja 

52 	realizado por demanda do Presidente, manifestada durante as reuniões ou via 

53 WhatsApp e atendida por voluntariedade dos membros de acordo com a 

54 	disponibilidade de agenda de cada um. Em discussão, a proposta reformulada foi 

55 aprovada por unanimidade. 5. Visita à Universidade Federal do Rio Grande do 

56 	Norte (UFRN): O Senhor Presidente leu ofício recebido pela UFRN, contendo carta- 

57 	convite para realizar visita técnica com vistas a conhecer as ações de acessibilidade 
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58 	promovidas no âmbito da referida Universidade. Informou que é necessário fazer 

59 	memorando ao Gabinete do Reitor solicitando passagens e diárias para a visita 

60 	técnica junto à UFRN, a ser realizada entre 2 e 5 de outubro de 2018, pelo Presidente 

61 da Comissão e por mais um membro da presente Comissão. Neste momento, o 

62 	Senhor Presidente solicitou à Comissão indicação de um membro para acompanha-lo 

63 	na visita técnica. Após discussões, foi aprovado, por unanimidade, que a TAE Letícia 

64 	Barcellos realizará a visita técnica. Dando prosseguimento, o Senhor Presidente 

65 	solicitou apoio para confeccionar o memorando sobre o assunto a ser encaminhado ao 

66 	Gabinete do Reitor. O Servidor Fernando se prontificou a providenciar tal memorando. 

67 6. Apresentação das propostas sobre acessibilidade em andamento: O Senhor 

68 	Presidente realizou a leitura do relatório encaminhado pela TAE Aline Martins sobre a 

69 	acessibilidade nos portais e sistemas informatizados da Ufes. Em seguida, o Professor 

70 	Edson Rufino fez uma apresentação, no qual abordou o Mapa Ufes e a avaliação da 

71 	acessibilidade Web dos portais e sites da Ufes. Dando continuidade, a servidora 

72 	Renata apresentou o Plano de Acessibilidade Física da Ufes. Esclareceu que tal plano 

73 	está sendo realizado inicialmente nos campi de Goiabeiras e Maruípe, visto que os 

74 	campi de Alegre e São Mateus ainda não possuem Plano Diretor Físico. Em 

75 	discussão, o Senhor Presidente informou que há um aporte de 1,5 milhão de reais 

76 	voltados a ações de acessibilidade. A TAE Letícia Barcellos destacou que há diversos 

77 	projetos já realizados aguardando verba, em especial a implantação de plataformas 

78 	elevatórias. O TAE Fernando Monteiro encaminhou proposta, no sentido de agendar 

79 uma reunião emergencial da presente Comissão com fins de elaborar documento 

80 	orientador à Proplan e à Prefeitura Universitária no sentido de sugerir a aplicação do 

81 	citado aporte financeiro. O Senhor Presidente emendou a proposta, no sentido de 

82 	discutir tal documento orientador na próxima reunião ordinária da Comissão. Em 

83 votação, a proposta emendada foi aprovada por unanimidade. 7. Outros 

84 encaminhamentos: O Senhor Presidente fez proposta de pauta para a próxima 

85 	reunião, a saber: 1. Documento orientador sobre a utilização do aporte financeiro de 

86 	1,5 milhão; 2. Formatação e construção de um plano que envolva todos os campi da 

87 	Ufes; 3. Retorno das reuniões bilaterais sobre a acessibilidade digital (TAE Aline 

88 	Martins e Professor Edson Rufino) e arquitetõnica (TAE Letícia Barcellos, TAE Renata 

Sr-))  
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89 	Salvalaio e Professor Edson Rufino); 4. Apresentação das ações já iniciadas pela 

90 	Prograd e Biblioteca Central; 5. Outros encaminhamentos. Em votação, aprovado por 

91 	unanimidade. O Senhor Presidente informou que as próximas reuniões foram 

92 	agendadas para os dias 04/07 e 01/08/2018. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 

93 	declarada encerrada às 16 horas e 36 minutos e, eu, Fernando Mota Monteiro, revisor 

94 	de textos, lavrei a presente ata, constando de 96 linhas que, após lida e aprovada, vai 

95 	assinada por mim e demais membros presentes. Vitória, vinte de junho de dois mil e 

96 dezoito. 

Fernando Mota Monteiro 
Revisor de Textos 

SEAVIN/UFES 

Douglas Christian Ferrari de Melo 
Diretor da Divisão de Acompanhamento Psicossocial e Pedagógico 

PROAECl/UFES 
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NOME 

Adriano Muniz Lima 

Douglas Christian Ferrari de Melo 

Fernando Mota Monteiro 

Letícia Nunes Barcellos 

Luiz Vital da Silva 

Renata Cerqueira do N, 
sag 

Fabio Massanti Medina 

Edson Rufino de Souza 
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